MEDIO: PORTAL REFORMA.COM

FECHA: 15/ENERO/2013

Comunicación Financiera

REFORMA.COM

Degrada Fitch calificación de Torreón

Señalan que las erogaciones en seguridad pública, particularmente en servicios personales, impulsaron un incremento del gasto operacional municipal **NEGOCIOS / Staff**

Cd. de México, México (15 enero 2013).- Fitch Ratings bajó la calificación de Torreón, Coahuila, a "AA-(mex)", desde "AA(mex)", debido a los altos gastos sin proyecciones económicas sólidas que el Municipio ha hecho en los últimos años y que no han resultado en generación de activos.

"El cambio en la calificación obedece a la elevada proporción del gasto operacional (gasto corriente y transferencias no etiquetadas) con respecto a los ingresos disponibles observados en los últimos años, lo que ha derivado en una limitada generación de ahorro interno (flujo disponible para servir deuda y/o realizar inversión) y un debilitamiento en la posición de liquidez", señaló la calificadora.

La última revisión a Torreón se realizó el 22 de septiembre de 2011.

"En 2011 los ingresos propios mantuvieron un nivel similar al observado en 2010, alcanzando 578.2 millones de pesos, equivalentes a 37.3 por ciento de los ingresos totales y 867 pesos per cápita", refirió Fitch.

Sin embargo, precisó que el aumento de 6.3 por ciento de los ingresos fiscales ordinarios disponibles (IFOs) se explicó, en gran parte, por los incrementos de las participaciones federales (10.9 por ciento) y del Fondo de Aportaciones para el Fortalecimiento de los Municipios (12 por ciento).

"Por su parte, el crecimiento de 10.2 por ciento del gasto operacional afectó la generación de ahorro interno, el cual alcanzó un nivel mínimo histórico de 41.9 millones de pesos, equivalente al 2.9 por ciento de los IFOs.

"A pesar de ello, la inversión municipal se ubicó en 362.5 millones de pesos, apoyada por la disposición de 127.3 millones de pesos de deuda y un incremento en el pasivo circulante, que aunado al relativamente bajo nivel de efectivo, presionó la posición de liquidez de la entidad al cierre del ejercicio", añadió.

La calificadora resaltó el comportamiento favorable de la recaudación local a pesar del entorno adverso en materia de seguridad pública, lo que se traduce en una menor dependencia de ingresos federales en comparación con la mediana del grupo de municipios calificados por Fitch.

"No obstante, las participaciones reflejan la nula entrega de recursos al municipio del Impuesto Estatal sobre Tenencia y Uso de Vehículos, por lo que los ingresos disponibles crecen solo 2.9 por ciento.

"En cuanto a los egresos, el mayor gasto en seguridad pública, particularmente en servicios personales, impulsó un incremento de 4 por ciento del gasto operacional, a pesar del recorte en las transferencias no etiquetadas y el crecimiento controlado de los demás capítulos del gasto corriente. Por lo tanto, Fitch estima que durante 2012 se mantendrá una limitada generación de ahorro interno", anotó.

Torreón se mantiene entre los 13 municipios calificados por Fitch con una muy alta calidad crediticia. Al 30 de noviembre de 2012, la deuda de largo plazo de dicho municipio totalizó 168.6 millones de pesos, correspondiente al saldo de un crédito contratado con la banca de desarrollo, a un plazo de diez años y tasa variable.

"La mayor parte del financiamiento mencionado se destinó a la edificación de la Plaza Mayor de Torreón,

proyecto que incluyó la construcción de un estacionamiento que, de acuerdo con estimaciones de la administración municipal, generará ingresos suficientes para cubrir entre el 70 por ciento y el 80 por ciento del servicio de la deuda.

"No obstante, dada la limitada flexibilidad financiera de la entidad, el servicio de deuda pudiera representar más del 60 por ciento del ahorro interno, por lo que, en opinión de Fitch es importante que se apliquen medidas orientadas a mantener una evolución controlada en el gasto, con el fin de evitar que el ahorro interno continúe deteriorándose".